

MERCREDI 19 MAI : CONFÉRENCE-DÉBAT SUR LES RETRAITES !

A L'APPEL DE :

unef
le syndicat étudiant

Sud
Solidaires
étudiant

LMDE
SANTÉ DES ÉTUDIANTS
SÉCU • MUTUELLE • PRÉVENTION

JEC
ÉTUDIANTS
COMMUNISTES

**les Jeunes
Socialistes**
LE MOUVEMENT

NPA
NOUVEAU
PARTI
ANTICAPITALISTE
www.npa2009.07e

L'année 2010 sera l'année qui verra la mise en œuvre d'une nouvelle réforme de notre système de retraites. Le 15 février dernier, le président de la République recevait à l'Élysée les organisations représentatives des salariés et du patronat pour commencer à en définir le calendrier. Les différentes pistes qui se dégagent semblent être celles qui permettraient au gouvernement et au Medef de parachever 17 ans de contre-réforme et d'affaiblissement de notre système solidaire de retraites par répartition. C'est en réalité toute l'ossature de notre modèle social que le gouvernement continue d'attaquer à travers cette nouvelle perspective de réforme. Les jeunes et les étudiants n'accepteront pas que l'argument de l'allongement de la durée de vie serve de prétexte à l'enclenchement d'une nouvelle phase de régression sociale, alors même que c'est précisément la mise en œuvre du droit pour tous à la retraite à 60 ans qui a permis cette amélioration de l'espérance et des conditions de vie des nouvelles générations.

RETRAITES : UNE AFFAIRE DE JEUNES !

Les jeunes sont directement concernés :

Alors que les jeunes rentrent à 27 ans en moyenne sur le marché du travail, **l'allongement de la durée de cotisation conduira en fait à ce que de plus en plus de salariés partent en retraite sans avoir cotisé suffisamment, et ne bénéficient pas d'une retraite à taux plein.**

C'est donc le système de retraite par répartition lui-même, où ce sont les actifs qui cotisent pour payer les retraites des plus anciens, qui est menacé, le gouvernement mettant petit à petit en place un système, où chacun épargne pour payer sa propre retraite, au mépris de la solidarité et de la redistribution !



LES JEUNES VEULENT SE FAIRE ENTENDRE !

Jusqu'à présent, les jeunes ont été totalement exclus des préoccupations et des discussions concernant l'évolution du système de retraites. **Pourtant, la réforme du système de retraite concerne l'ensemble de la société et les jeunes d'aujourd'hui seront à l'avenir directement touchés par ces évolutions.** C'est pour cela que les organisations de jeunesse du campus organise une conférence-débat à Nanterre afin de permettre à l'ensemble des étudiants de pouvoir maîtriser les enjeux d'un débat qui concerne l'ensemble de la société !

C'est pour lutter contre cette logique que les organisations de jeunesse, avec l'ensemble des syndicats salariés, demande à ce que les années d'études soient prises en compte pour la retraite afin d'offrir à chaque jeune la garantie de pouvoir étudier sans être inquiété pour son avenir !

**LES ÉTUDIANTS DÉFENDENT UNE
SOCIÉTÉ SOLIDAIRE !**

CONFÉRENCE-DÉBAT SUR LES RETRAITES EN PRÉSENCE DE :

**BERNARD FRIOT, SOCIOLOGUE DU TRAVAIL
ET ANCIEN ENSEIGNANT À NANTERRE, AU-
TEUR DE « L'ENJEU DES RETRAITES »**



**GÉRARD FILOCHE, INSPECTEUR DU TRAVAIL,
AUTEUR DE « UNE VRAIE RETRAIRE À 60
ANS C'EST POSSIBLE » AVEC J-J. CHAVIGNÉ**



**JEAN-BAPTISTE PRÉVOST, PRÉSIDENT DE
L'UNEF, ÉTUDIANT EN MASTER À L'IEP DE
PARIS ET EN HISTOIRE À PARIS 1**



UN INTERVENANT DE LA CGT

MERCREDI 19 MAI

À 12H30

AMPHI C2